

TEMPORADISTA.— En los días de la semana anterior vivimos el placer de saludar en esta ciudad, al distinguido y muy apreciable caballero Coronel don Rafael Cobar A. quien con procedencia de la Capital de la República, estuvo en visita familiar y de sus numerosas amistades. El Coronel Cobar A., es importante elemento de la vieja guardia del conglomerado nacionalista hondureño, quien desempeña desde hace varios años, la Secretaría de Comité Central en Tegucigalpa.

Tan apreciado viajero hizo su regreso al lugar de su procedencia, llevando las más gratas impresiones de esta «Perla del Ulúa».

LA SRITA. Profesora Noemi Romero N., Directora de la Escuela de Párvulos, ha estado en un período de completa mejoría, después de haber sido obligada a recluírse en sus habitaciones por alteraciones en su salud.

VISITANDO. La apreciable señora doña Mercedes v. de Alegría, propietaria de la Imprenta Salvadoreña, estuvo entre nosotros por dos días en visita de sus relaciones sociales, con procedencia de Puerto Cortés, su residencia.

REGRESO de su lijero viaje por la ciudad capital nuestro buen amigo don Hermilio Suazo Lara, Secretario del Concejo de este Distrito Local.

TE—DANZANTE.— Con una concurrencia bastante legadora, en donde se dió cita la juventud progresista, se realizó en el Salón Cantina «EL PATIO», el domingo por la tarde, en sus acostumbradas fiestas bailables. Su propietario el amigo Gaspar Hernández, se multiplicó en atenciones con sus visitantes.

FALLECIMIENTO Poco antes de las nueve de la mañana del miércoles anterior, falleció en su residencia en esta ciudad, la apreciable socia doña Evaogesta Urbina. Para su sepelio el que estuvo acompañado de las muchísimas amistades de la apreciable fallecida, visitaron sus hijas doña Feusta v. de Castro y doña Faustina de Peña, a quienes por medio de estas líneas, expresamos nuestras más sentidas frases de condolencia.

SOCIAL

— SEMANARIO INFORMATIVO FUNDADO EL 2 DE ENERO DE 1932

DIRECTOR GERENTE **Tito Calderón**

AÑO XI = EL PROGRESO NOVIEMBRE 3 DE 1948 SERIE

NUESTRO ANHELO PACIFISTA

En nuestra vida rectilínea de ciudadanos, siempre hemos bogado ya sea en la prensa o en la tribuna porque el imperio de la Paz sea efectivo para que podamos desarrollar nuestras actividades sin ningún resquemor para bien de nuestra Patria y de nuestros hijos.

Siempre hemos patentizado nuestro anhelo a todos los hondureños conscientes hacia una pacífica, equitativa y dichosa convivencia de todos, en una generosa unión de esfuerzos para un común progreso y buscar la amplia y equitativa participación en los negocios públicos para que Honduras prosiga su ascensión hacia su perfección tanto cultural como material a igual que las naciones civilizadas.

No debemos alimentar en nuestro espíritu discusiones o sojuzgamientos, sino que ofrecer motivos de dignificación y comprensiva generosidad entre los componentes del conglomerado Nacional, buscando siempre formar la conciencia y el amor entre la familia hondureña atándonos con firmes e inquebrantables lazos fraternales sin odios, sin mezquindades y recelos porque todos somos hijos de esta Honduras que reclama en esta hora crucial el concurso para su engrandecimiento.

SIEMPRE hemos dicho que el mejor don que pueden tener los pueblos es vivir en paz y armonía para no ver frustradas sus ideas de mejoramiento social. Y así elevar salvas al Dios Creador por ver realizados nuestro anhelo pacifista.

MANUEL CABRERA RAMIREZ

FIESTAS QUE SE ANUNCIAN

EL ELEGANTE Salón Cantina **ASTORIA**, está preparando para la noche del sábado próximo 6, un gran baile formal y al siguiente día domingo obsequiará a sus visitantes con un Te—Danzante, desde las dos de la tarde hasta media noche. Estas dos fiestas bailables que se propone organizar don Menélio Hernández, serán amenizadas por el conjunto de la Marimba «Uslua».

TITO CALDERÓN
DIRECTOR GERENTE

TENEMOS para Ud. papel ruese fino de cartas, sobres, corrientes, aereos y de oficio (tallados de recibo, de lecturas comerciales, tarjetas enlutadas con sus sobres, cualquier tamaño; y ejecutamos todo trabajo en el arte tipográfico.

..... El Progreso, D. L. Yoro.

SOCIAL EL PROGRESO ...

DEL BUEN HUMOR

En la cárcel:
El visitante. Y usted ¿por qué está aquí?
El preso. Porque no me he podido escapar.

—¿De dónde vienes, Mañico?

—De ver al médico. Ya sabes que a los chicos los tengo secuchos y maluchos, que no sé qué demonios tienen.

—¿Y qué t'ha dicho?

—Q'hagan mocha ginasia porque dice que la ginasia es un ejercicio que da fuerza y alarga la vida.

—Porreta, pues nuestros aguelos no la conocieron y no la hacían y se criaban tan gordos y tan sanos!

Pues mira, será lo que tú quieras; pero ya ves cómo to dos se han muerto.

Un labrador tuerto fué a ofrecerse como criado en una casa de labranza. El amo le puso algunos reparos por el defectillo que el solicitante tenía en el ojo, a lo que repuso el matracó:

—Como trabajador no ha de encontrar usted otro que me iguale, muy de mañana ya me tiene usted trajinando porque pa que usted lo sepa me cuesta menos trabajo que a nadie madrugar.

—¿Cómo es eso?

—/ Toma! porque yo, pa despertarme, no tengo que abrir más que un ojo.

Dos baturros que viajan en ferrocarril:

—Corremos mucho, ¿verdad?

Que si corremos? ¡Lo mejor es que estamos a seis leguas de aquí.

La calentura que usted tiene es muy mala y no me da cuidado alguno.

Lo mismo me pasaría a mí si usted fuera el enfermo y yo el médico.

El juez dirigiéndose al demandado, que es ciego.

¿Confiesa usted haber recibido la suma que le reclaman?

Sí, señor.

Entonces, ¿por qué se niega usted a satisfacer la letra?

Porque es una letra a la vista, y yo soy ciego completamente.

SALON ASTORIA

Bar y Comedor

Recientemente inaugurado al servicio del público progresista y visitantes

Atención esmerada.

Frente Estación Ferrocarril

TOMAS CHI

Comerciante en General.

SANTOS QUINTO

Comerciante en General

JESUS WONG

Comerciante en General.

LUIS CHON

Comerciante en General.

SALON SAN LEE

Refrescos y P. aljofía,

MANUEL CHI

LUIS CHI

Comerciante en General.

HOTEL HOPIKE

MANUEL HAM

El mejor de la ciudad

JOSE WONG

Comerciante en general.

.. Rafael Wong
Comerciantes en General

EL MAXIM

La Reina de las Tiendas

Profiera Ud. la

BARBERIA SIGLO XXI

FARMACIA CENTRAL

Propietario: Dr. Julián Oyuela Posse
Garantía absoluta en el despacho de recetas. Gran existencia de medicamentos de patente. Precios Bajos.

El Progreso. Yoro. Honduras

SALVADOR HANDAL

La tienda de las Novedades



INDICADOR DE

SOCIAL

SEMANARIO INDEPENDIENTE

registrado como correspondencia de segunda clase

Descripción Mensual L 0 50

DIRECTOR GERENTE

TITO CALDERON

Tip. Calderón

El Progreso, Yoro

.... PENSION

Nuevo Mundo

En su amplio y nuevo edificio frente a la Estación del Ferrocarril, tiene hospedaje para los viajeros.

Ofrezco comodidad y seguridad en los cuartos

Precios muy baratos

NATIVIDAD SOTO

PANADERIA EL ALBA

Elabora el mejor higiénico pan. Sirviendo a domicilio

ANTONIO RAFAEL CHON

Permanente surtido de provisiones frescas y una variedad de novedades

PENSION CENTRAL

Cuartos amplios y ventilados. Servicio a toda hora.

Clínica Dental

ADRIAN ORKELLANA

Coronas, Puentes, Placas
Materiales Auriculares.

Todo trabajo garantizado y precios módicos. El Progreso, Yoro.

Lorenzo Erazo Paz

DENTISTA

FARMACIA

DR. FERRUFINO O

La farmacia del pueblo

CARLOS M. ALVARADO

Mañana jueves 4 de Noviembre, el ambiente progresista se le notará un contento general, la clarinada victoriosa dará paso anunciando que el caballero y buen amigo don Carlos M. Alvarado será cortejado y mimado por sus familiares y numerosas amistades, por hacer recuerdo en esa próxima fecha de otro aniversario natal. Esta fiesta cumpleaños, de este grande y generoso caballero, que tiene por norma, en su alma y corazón de servir sin ver a quien, será testimonio del cariño de todo el pueblo progresista, por su franqueza y caballerosidad, cumplido, sin ostentaciones de grandeza, ni mucho menos por lograr una remuneración de quienes favores le solicitan.

Nacionalista, que ha decir verdad, encaminó meses antes de la campaña electoral, al Nacionalismo progresista que estaba indeseado, sin que persona alguna se presentara a tomar frente a frente y con decisión de hombría, la organización de ese fuerte grupo de partidarios, a pesar del peligro, injurias y amenazas hizo fuertes columnas haciendo llamamientos amigables, sin escatimar gasto alguno, deseo de lograr el triunfo que ya se ha celebrado, llevando al solio Presidencial la fórmula Gálvez-Lozano.

Como empleado en el Ramo de Hacienda, ha sabido servir al Gobierno, con lealtad y disciplina logrando un aumento halagador en las ventas de Especies Fiscales, en la Receptoría de Rentas a su cargo en esta ciudad, cuyo manejo de fondos están respaldados por su honradez y seriedad.

Esta casa de SOCIAL, que también es suya, hace esta merecida apreciación a este asiduo simpatizador nuestro, Mendoza Alvarado, con nuestros mejores deseos que Dios sepa premiarle con una larga vida y feliz en pago de su generosidad que sabe brindar a la humanidad, deseándole que en esa fecha recordatoria de su nacimiento y los demás años de su existencia sean muy felices, son nuestros mejores deseos

Elegancia y Distinción, usando
- Camisas Bolívar -

AVISOS

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento,

Para los fines consiguientes, hace saber al público: que el expresado Tribunal, en resolución que dictó el día de ayer, declaró herederos a los señores José de La Cruz y María Concepción Murillo soltero y labrador el primero viuda y de oficios domésticos la última, los dos mayores de edad y de este domicilio con cediéndoles la posesión efectiva de la herencia intestada que al fallecer dejara su abue la legítima, Jerónima Solórzano, por derecho de representación de su madre también legítima, Fermína Castro sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Yoro, 19 de Octubre de 1948

A. Garay Urmeneta.— Srío

Alfredo Garay Urmeneta, Srío, del Juzgado de Letras del Departamento de Yoro,

Pone en conocimiento del público: que dicho Juzgado en sentencia que dictó el día de hoy, declaró heredera a la señora María Buena Ventura Zúñiga de Carranza, mayor de edad, casada, de oficios domésticos, de este vecindario; a quien se le concedió la posesión efectiva de la herencia testamentaria que a su fallecimiento le dejó su padre legítimo don Santiago Zúñiga

Yoro, 19 de Octubre de 1948

A. Garay Urmeneta.— Srío

PREFIERA

por su calidad y
elegancia su
calzado
de la

Zapatería

EL ARTE

..... de

Marcial F. Canales

A un Poeta

Nada más triste que títán que llora,
un hombre-montaña encadenado a un lirio,
que gime, fuerte que pujante, implora:
víctima propia en su fatal martirio.

Hércules loco que a los pies de onfallos
la clava deja y el luchar rebusa,
héroe que catza femenil sandalia,
bate que olvida la vibrante masa.

¡Quién desqujaba los robustos leones,
hilando, con la débil rueca;
sin labor, sin empuje, sin acciones;
puños de fierro y áspera muñeca!

No es tal poeta para hollar alfombras
por donde triunfan femeniles danzas;
que vibre rayos para herir las sombras,
que escriba versos que parezcan lanzas.

Relampagueando la soberbia estrofa
su surco deje de eclipendente lumbre,
y el pantano de escándalo y de mofa
que no le ves el águila en su cumbre.

Bravo soldado con su casco de oro
lance el dardo que quema y que desgarró,
que embiñta rudo como embiste el toro
que clave firme, como el león, la garró

Cante valiente y al cantar trabaje
que ofrezca robles si se juzga monte
que su idea, en el mal rompa y desgaje
como en la selva virgen el bisonte.

Que lo diga la insirrada boca
suenen en el pueblo con palabra extraña;
ruido de oleaje al azotar la roca,
voz de caverna y sopio de montaña

Deje Sansón de Dallia el regozo:
Dallia engaña y corta los cabellos
No pierda el fuerte rayo de su brazo
por ser esclavo de unos ojos bellos

RUBEN DARIO

De hoy en adelante prefiera la

Farmacia

MODERNA

Del Dr. Miguel Mahchi

LA QUE MAS BARATO VENDE, Y
MEJOR ATIENDE

HOTEL BALDERACH

☞ SALON COMEDOR centro especial para sus abonados y visitantes — T E L A

Derechos Reservados

SALON EL PATIO LA SALUD DEL NIÑO

(ANTES TREBOL)
Recientemente inaugurado al servicio de la sociedad progresista. Exquisitos licores, con sabrosa y abundante boca. Refrescos y Cervezas.

Ten Danzantes los domingos.

FERROVIARIA SALVADOREÑA
Tránsito a la estación ferrocarril el mejor servicio para los viajeros que toman el tren local
Carlos Villatoro
..... propietario

ZAPATERIA
JUAN GALEANO
La mejor costura de calzado
..... en toda forma y tamaño

Zapatería y Talabartería
EL ENCANTO
La mejor en calidad y precio
Nuevo local: Callejón del Ulúa

JORGE HERNANDEZ
Comerciante en General
Precios bajos

J SIWADY Y Cia
ALMACEN
Compra y Venta de Productos del País. El Progreso, Yoro

J RAMON RODAS B.
DENTISTA
EL PROGRESO
Carteros Hermanos
Tienda de Abarrotes, productos del país y puerarios.
Salvador M. Gubria
ALMACKEN

La salud es un complemento de la vida. El correcto funcionamiento de los órganos y aparatos del cuerpo humano, es requisito esencial para el crecimiento y desarrollo del niño; todo progreso físico, intelectual y aún moral, está relacionado con el estado de salud del organismo

Si se logra comprender bien lo anteriormente expuesto por padres y maestros, no dudamos que nuestro Mundo Infantil irá por la senda de un positivo mejoramiento social, pues, es ese material plástico del niño el que formará la fisonomía del pueblo del mañana.

Todos sabemos que la vida es una lucha constante entre fuerzas positivas y negativas que se conjugan para formar el destino del hombre; inteligencia, ignorancia, pobreza, riqueza, alegría, tristeza, éxito, derrota, salud, enfermedad, etc., son impulsos que orientan la senda de nuestros pasos....

Vida o muerte son los dos grandes extremos —salud y enfermedad— con los matices que llenan el cuadro; el uno es tendencia a la cumbre, es impulso a la cima, el otro, es descenso al abismo, camino a la tumba.... Luchemos por el ascenso, trabajemos por la altura... evitemos la tumba, salvémonos de la fosa

Un niño enfermo es un destino perdido, un fracaso, un ser débil, impropio para la lucha, incapaz para alcanzar el triunfo... Un niño sano, es una promesa, una esperanza, un porvenir halagüeño su salud es garantía de éxito, alegría, triunfo.... procuremos, pues, con servarlo en este estado feliz, pongamos todo el entusiasmo y abnegación del maestro y sentimiento de padre pues su felicidad es digna de nuestro sacrificio ya que su victoria reclama nuestro esfuerzo.

FRANCISCO J. BLANCO

Es Difícil Encontrar una Mujer..... Que:

- > No corte el hilo de coser con los dientes.
- > Deje una servilleta sin manchas de ronge.
- > Nunca haya dicho «a no tengo que ponerme».
- > No haya comensado nunca un diario de su vida
- > Diga la edad que realmente tiene.

Plantaciones Birichiche S A

Vende madera Aserrada y Sepillada

Ceoba, San Juan, Cipres, Etc.

ATIENDE PEDIDOS DE TODAS PARTES

..... Llame a la Oficina de El Progreso, Yoro

DR. RAMON FERRUFINO O
MEDICO Y CIRUJANO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
Con Farmacia propia para atender mejor a su numerosa clientela.
EL PROGRESO, D. L., HONDURAS, C. A.



Farmacia NUEVA

DR. ENAMORADO M.
Farmacéutico Responsable
LIBRERIA ANEXA

DESPUES de haber recorrido el interior y centro de la República, estuvo en esta «Perla del Uluá», en visita a los centros políticos Naciona listas, el caballero don Francisco P. Castellanos, quien se propone, según nos manifestó en ligera plática que nos tuvimos editar un Calendario Nacionatista, insertando en ella la labor más visible de cada Sub Comité, en la recién pasada Lucha eleccionaria, ilustrándola con fotografías de los miembros de los mismos. El caballero editor Castellanos continuó su jira hacia Tela y La Criba de donde hará su retorno hacia el Distrito Central, en donde se propone imprimir su obra, que deberá circular por todo el país, el primero de Enero entrante.

AVISO

Néstor U. Rodríguez, Secretario por Ley del Juzgado de Letras de este Departamento,

Al público hace saber para los fines consiguientes: que por resolución dictada por el expresado Tribunal el día de ayer, se declaró heredero al señor Joaquín de León, mayor de edad, soltero, labrador y de este vecindario, concediéndole la posesión efectiva de la herencia intestada que a su defunción dejara su madre legítima doña Mercedes Mijia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Yora 29 de Octubre de 1948

NESTOR U. RODRIGUEZ
Srio. por ley

TEATRO GRAN ROYAL
DOMINGO 7 ESTRENO
de una obra llena de misterio
ROSAS TRAGICAS
con Victor Mature.
Y el vigoroso y bondo drama:
LOS PAYASOS
con Alida Valli

CARNET INFORMATIVO

NUESTRO colega y muy constante en visitarnos en calidad de coaje, el semanario «GERMINAL» que en la ciudad de Puebla, México, dirige con mucho asierto el compañero Maurilio Rojas, portavoz de la Confederación de Sindicatos de obreros y Campesinos, celebró en la fecha del 25 del pasado mes de Septiembre sus veinte años de periodismo, su fundación. GERMINAL tiene conquistada toda la simpatía del obrerismo y campesinado de nuestra hermana República Mexicana, por su valioso aporte en bien de la colectividad nacional, y la buena orientación que realiza. Que el colega continúe por muchos años más de vida, son nuestros mejores deseos.

NUESTRO colega «EL PUEBLO» que en la salta na de Occidente, Santa Rosa de Copán, edita y Administra el Prof. Ismael Rendón, estuvo de fiesta en su propia casa donde se imprime, celebrando con justo motivo haber llegado a sus diez años de labor periodística. «EL PUEBLO» de divulgación cultural, se conquistó la simpatía de sus lectores, por desarrollar un amplio programa de progreso intelectual puesto al servicio de nuestros mejores y de la Patria. Adelante colega!

ENTRE NOSOTROS El caballero Dr. don Alfonso Bennaton Jr. y su joven esposa doña Sarita Pineda de Bennaton, se encuentran entre nosotros deseosos de pasar días en visita de sus relaciones sociales y conocer el desarrollo de las actividades comerciales de su Farmacia Progreseña, que tiene establecida en la ciudad.

EL ciudadano mexicano y buen amigo nuestro, don José Fernández Ruiz, activo colector de la Oficina Planificadora de Bichiche, S. A., se haya completamente restablecido de sus dolencias que sufriera de su salud.

DESDE las 12 de la media noche del domingo anterior, el Ministerio de Gobernación y Justicia, dispuso adelantar media hora a los relojes en la República, hasta segunda orden.

EXTRA KING BEE

SATISFACE!

SATISFACE!

SATISFACE!



Visite el almacende Antonio Handal

..... VALE MAS A TIEMPO, QUE TARDE